

# Lisez le Chapitre 5 - Les préliminaires

## CHAPITRE 5

### **L'Étude des leaders du réveil: préliminaires**

2 Pierre 1:2-3 Que la grâce et la paix vous soient multipliées par la connaissance de Dieu et de Jésus notre Seigneur! Comme sa divine puissance nous a donné tout ce qui contribue à la vie et à la piété, au moyen de la connaissance de celui qui nous a appelés par sa propre gloire et par sa vertu.

Pendant ma visite au Kenya, en 2000, j'étais très choqué de découvrir le nombre sans cesse croissant des victimes du Sida, en général, mais surtout du nombre élevé des chrétiens et chrétiennes affectés par la maladie. Je demandais alors à un des leaders de l'église du pays de m'expliquer comment ceux qui s'appelaient chrétiens pouvaient aussi être contaminés par une maladie qui se transmet beaucoup plus à travers l'immoralité sexuelle.

La réponse de ce leader Kenyan m'avait beaucoup touché. Ce dernier m'avait expliqué que le Christianisme africain, en général, et du Kenya en particulier, est un christianisme culturel, sans réelle force de transformation spirituelle et morale. Selon ce leader, le manquement d'enracinement de l'évangile dans la vie des chrétiens en Afrique est dû au mélange malheureux que les missionnaires ont fait entre l'évangile et les données de la culture occidentale, qu'ils ont véhiculé comme partie intégrante de l'évangile, sans s'en rendre compte. Plusieurs chrétiens africains ne le sont que de nom.

La discussion avec ce leader africain m'a poussé à repenser la manière dont nous présentons l'évangile aux autres cultures du monde. Sommes-nous en train de proclamer un évangile qui transforme des vies humaines, où au contraire sommes-nous en train de proclamer un évangile qui ne transforme que les structures humaines? Certes, il est de la conséquence de l'évangile de transformer les structures de la société humaine, mais est-ce de la nature de l'évangile de viser la transformation sociale per se? L'évangile ne vise-t-il pas les cœurs en premier lieu, et que ce sont les cœurs transformés qui transforment les cultures? Il est impérieux que nous soyons clairs en ce qui concerne la nature du message que nous proclamons au monde.

Quel est le message que Dieu nous a donné de proclamer dans le monde? Le message que nous avons à proclamer au monde c'est Jésus-Christ, et la foi en son œuvre accomplie sur la croix pour le salut du monde entier. La responsabilité primordiale du leader de l'église c'est d'appeler les autres à placer leur foi en Jésus-Christ. Ceux qui répondent au message de l'évangile naissent de nouveau et deviennent membres de l'église universelle de Dieu. En effet, la foi qui amène au salut vient de l'écoute soumise de la Parole de Dieu. L'apôtre Paul écrit: *"Ainsi la foi vient de ce qu'on entend, et ce qu'on entend vient de la parole de Christ."* (Romains 10: 17)

Les leaders chrétiens demandent aux non croyants de croire en Jésus-Christ. Ils demandent aux gens de mener une vie centrée sur Dieu et non sur eux-mêmes. Ils demandent aux gens de vivre selon l'enseignement de la Bible. Les leaders chrétiens appellent les gens à revenir à Dieu par la repentance. Les leaders chrétiens sont des agents du réveil spirituel. Le réveil spirituel se produit quand les cœurs sont touchés par l'évangile, et par conséquent, des vies sont profondément transformées. Et la transformation intérieure se produit à travers le pardon et la réconciliation que Dieu nous accorde en Christ. Dorénavant, les personnes transformées par Christ vivent les regards fixés sur Jésus-Christ l'auteur de leur salut: "C'est pourquoi, frères saints, qui avez part à la vocation céleste, considérez l'apôtre et le souverain sacrificateur de la foi que nous professons." (Hébreux 3: 1); "Car la prédication de la croix est une folie pour ceux qui périssent; mais pour nous qui sommes sauvés, elle est une puissance de Dieu." (1 Corinthiens 1: 18).

Les leaders chrétiens doivent faire attention quand ils présentent l'évangile de Jésus-Christ. Ils doivent toujours appeler les non croyants à enraciner leur vie sur la foi en Christ. Car seule la foi en Christ produit une vraie transformation spirituelle. La fondation de la foi et de la vie chrétienne c'est la relation personnelle et vivante avec le Seigneur Jésus-Christ. Nous n'essayons pas d'enseigner la religion chrétienne à nos étudiants. Nous les invitons plutôt à entrer dans une relation personnelle et vivante avec le Seigneur Jésus-Christ.

A l'Institut des leaders chrétiens, nous encourageons les futurs serviteurs et servantes de Dieu à découvrir et à confirmer la vocation de Dieu dans leur vie. Pour ceux de nos étudiants qui sont déjà dans le ministère, nous contribuons à l'affermissement et à l'approfondissement de leur connaissance biblique et pastorale en vue d'un ministère plus efficace.

La seconde partie du cours des préliminaires enseigne sur les stratégies pratiques pour vivre et marcher avec Dieu au quotidien. La troisième partie de cours sur les préliminaires introduit les étudiants aux doctrines fondamentales de la Bible. La connaissance doctrinale, intellectuelle, que les étudiants reçoivent dans la troisième partie du cours, fonctionne comme un complément indispensable à la connaissance spirituelle que les étudiants reçoivent dans la deuxième partie du cours qui enseigne sur la vie et la marche personnelle avec Dieu. Voici-ci après comment le cours de préliminaires est organisé :

## **Bienvenue!**

Plusieurs leaders chrétiens à travers le monde découvrent notre site web de plusieurs manières: google, la publicité à l'internet, ou à travers les amis. Ceux qui ont besoin d'une formation théologique et pastorale solide s'inscrivent dans nos programmes. Une fois l'inscription faite, ceux-ci commencent avec le premier cours: Les préliminaires.

Les préliminaires permettent aux étudiants de comprendre si effectivement ils sont capables de continuer leur formation avec l'Institut des leaders chrétiens (ILC). Notre désir est que les étudiants puissent terminer ce cours et continuer leur formation pastorale avec nous. Le cours sur les préliminaires fonctionne comme un test pour confirmer la volonté des étudiants qui veulent effectivement se faire former avec nous, et éliminer ceux qui n'en n'ont pas envie.

Le cours sur les préliminaires comprend 3 parties et reçoit 7 crédits qui qualifient pour l'obtention d'un Certificat de Base.

### **Les trois parties qui composent les préliminaires**

La Première Partie :

La première partie enseigne sur la vision et la culture de la formation en ligne, et ainsi que les éléments nécessaires pour découvrir la vocation de Dieu dans la vie de l'étudiant. La première partie est basée sur l'étude de ce livre.

La Deuxième Partie :

Dans la deuxième partie les étudiants font la révision des notions essentielles de la marche personnelle avec Dieu. Les étudiants révisent leur connaissance sur la prière et la méditation biblique. Les étudiants apprennent aussi comment partager leur foi avec les autres dans le travail d'évangélisation. Les étudiants sont aussi introduit à un enseignement spécifique appelé: Les 7 Connections qui encourage les étudiants à passer en revue leur vie personnelle, leur mariage, leurs amitiés, leur vie ecclésiastique, leur relation avec les autres etc.

Des cours sont aussi donné sous forme de vidéo. Les étudiants font aussi leurs tests en ligne et reçoivent leurs résultats automatiquement. Le logiciel informatique que nous utilisons nous permettent de savoir si les étudiants étudient effectivement le contenu des cours.

Troisième Partie :

La troisième partie du cours introduit les étudiants aux cours du Dr Roels, un théologien imminent qui, pendant plusieurs années a dirigé un institut biblique ici aux USA. Le cours du Dr Roels enseigne les différentes doctrines bibliques dans l'ordre suivant:

1. La Bible
2. Dieu
3. La création
4. Jésus-Christ
5. Le salut
6. Le Saint Esprit
7. La vie chrétienne
8. La souffrance et la persécution
9. Le futur éternel

Les étudiants n'apprennent pas seulement ces vérités doctrinales, mais ils recherchent aussi les versets bibliques sur lesquels elles sont fondées. Ainsi, ils acquièrent la capacité d'expliquer la foi chrétienne d'une manière claire et concise.

### **Cinq caractéristiques du cours sur les préliminaires**

Première caractéristique :

Révéler la capacité académique de l'étudiant. Le cours sur les préliminaires est organisé de manière que l'étudiant qui parvient à le terminer, a par ce fait démontré sa capacité de comprendre et de réussir sur le plan académique.

La formation académique est très important. L'ILC cherche à former les étudiants à un niveau académique élevé. Cette formation prépare les étudiants à une vie de leadership et de formation individuelle continue. Nos cours tiennent en compte le fait que plusieurs étudiants n'ont pas le français pour langue maternelle.

Deuxième caractéristique :

Révéler les compétences technologique des étudiants. Ce cours permet de vérifier si la connexion Internet, ainsi que les connaissances technologiques de l'étudiant sont acceptables. Le cours enseigne aussi les connaissances technologiques de base afin d'aider l'étudiant à développer ces capacités dans ce domaine crucial. En effet, les connaissances informatiques sont indispensables dans le monde d'aujourd'hui.

Troisième caractéristique :

Révéler le niveau d'engagement de l'étudiant. La gratuité de la formation offerte aux étudiants implique des sacrifices financiers considérable pour l'ILC. Nous ne voulons pas former des étudiants qui commenceront les cours, mais n'auront jamais le courage et la détermination de les terminer. Les difficultés rencontrées dans le cours et les tests des préliminaires éliminent les étudiants peu sérieux, et nous permettent de n'utiliser les ressources financières que pour les étudiants sérieux.

Quatrième caractéristique :

La quatrième caractéristique introduit sur la culture pédagogique et académique de l'ILC. Les étudiants font la connaissance des professeurs de l'ILC par le truchement des vidéos. Les étudiants sont encouragés à rechercher des mentors pendant leur formation théologique à l'ILC. Les Curriculum des cours sont expliqués, ainsi que les questions fréquemment posées par les étudiants trouvent réponses.

Pour encourager les étudiants à partager leurs expériences dans le domaine du leadership chrétien, l'ILC offre la possibilité de dialoguer via le "chat room." Les étudiants sont aussi encouragés à contribuer financièrement pour aider l'ILC dans son ministère d'enseignement gratuit en ligne.

Cinquième caractéristique :

Les étudiants reçoivent leur premier certificat.

Les étudiants qui terminent le cours sur les préliminaires reçoivent leur premier certificat appelé: Les Fondations du Christianisme.

L'étudiant qui obtient le premier certificat reçoit alors l'autorisation d'écrire un profil de lui-même, ainsi que le rêve et la passion que Dieu a mise en eux pour le royaume de Dieu. Ce profil pourrait être mis en ligne pour encourager les autres, sauf si cela créait des problèmes pour la sécurité de ce dernier.

Les étudiants qui terminent et passent les préliminaires, sont libres de continuer leur programme d'étude avec l'ILC, et peuvent obtenir tous les diplômes de leur choix.